

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 70 (1978)
Heft: 5

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La réponse de l'Internationale des métaux aux compagnies multinationales

Par Ural Ayberk et Jean-Noël Rey

La position des syndicats nationaux et internationaux face aux sociétés multinationales retient de plus en plus l'attention du monde du travail, pour des raisons d'ailleurs tout à fait compréhensibles. Les études entreprises à cet égard jusqu'ici sont fort nombreuses mais de valeur très diverse. Il est donc heureux que deux jeunes assistants au Département de science politique de l'Université de Genève se soient penchés sur le comportement de l'Internationale des métaux. Leur travail a été présenté à un colloque de l'European consortium for political research, qui s'est tenu à Berlin dans le courant de l'année dernière, et publié dans «Il Politico» de l'Université de Pavie. A notre tour, nous avons l'avantage de pouvoir reproduire ce texte presque intégralement, avec l'autorisation des auteurs que nous remercions. Réd.

Introduction

De nombreuses études ont été consacrées au phénomène syndical international. En général, leur centre d'intérêt se situe au niveau de la question suivante: dans quelle mesure les syndicats ont-ils répondu au défi de la concentration économique?

A cette interrogation, les différents auteurs apportent une réponse quasi similaire. Ils concluent tous à l'inefficacité de l'organisation syndicale internationale, de son incapacité à faire face à la multinationalisation croissante de l'économie. Au défi lancé par l'internationale du capital, les organisations syndicales n'auraient pas été capables de répondre de façon efficace. La preuve de l'inefficacité semble devenir encore plus probante quand les auteurs analysent l'influence des syndicats au niveau des communautés européennes. A notre avis, ces études souffrent en général d'une certaine con-